
CAÍRAM DO CAVALO

A CDL Sinop protocolou nesta semana 
ofício na Prefeitura pedindo para que 
não seja cobrada a taxa de fi scalização 
de Alvarás de Localização e Funciona-
mento de empresas classifi cadas como 
“baixo risco”. O valor mínimo anual por 
empresas é de R$ 650 e os estabeleci-
mentos considerados de baixo risco, 
como fotocópias, laboratório fotográfi co, 
casa de chás entre outras.                  Página  -4

CDL pede isenção
de cobranças de
empresas de
“baixo risco”

ASSESSORIA

JULIO TABILE

CORINTHIANS

Meio-campo
com trio de
meias, sem
um volante
marcador

Quem assistiu à estreia 
do Corinthians no Campe-
onato Paulista, certamente 
notou a presença de área de 
Paulinho, volante que rees-
treou pelo clube alvinegro 
no segundo tempo do duelo 
contra a Ferroviária e foi o 
maior fi nalizador do jogo, 
com seis chances.      Página -6

DIVULGAÇÃO

MELHORA NO RESULTADO

O Instituto Mato-Grossense de Algodão (IMAmt) registrou nesta pré-safra o melhor re-
sultado relativo ao monitoramento e controle do bicudo-do-algodoeiro. Os dados levam 
em consideração os estudos realizados desde a safra 2012/2013.                        Página -4

DIVULGAÇÃO

Combate ao bicudo-do-algodoeiro

O juiz Mirko Giannotte, da 6ª Vara Civel, acatou ação popular e determinou a suspen-
são do reajuste salarial de quase 7% dos 15 vereadores de Sinop, aprovado por eles 
mesmos em dezembro. O subsí dio era de R$ 10,6 mil e passou para R$ 11,3 mil. O salá-
rio do presidente passou de R$ 13,3 mil para R$ 14,2 mil.            Página -3

Juiz acata ação popular e suspende
reajuste salarial de vereadores
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“

A campanha da fraternidade de 2022 nos traz 
uma refl exão sobre a indispensável relação entre 
fraternidade e educação. O lema é: “fala com sa-
bedoria, ensina com amor”. O objetivo geral: “pro-
mover diálogos a partir da realidade educativa do 
Brasil, à luz da fé cristã, propondo caminhos em 
favor do humanismo integral e solidário”.

Ora, educar para um humanismo integral e 
solidário, signifi ca que a educação deve garantir 
o desenvolvimento dos sujeitos em todas as suas 
dimensões: Intelectual, física, emocional, social e 
cultural.

A dimensão social da educação foi abrupta-
mente impactada pela pandemia. Porquanto, a 
convivência humana, a experiência de fraternida-
de e companheirismo escolar, são elementos ab-
solutamente necessários para o desenvolvimento 
integral e solidário de um educando.

De fato, o mundo e nele o Brasil, estão diante 
de um grande desafi o: redescobrir caminhos para 
uma reconstrução que não é parcial, mas global. 
Pois, com mudança de época: mudaram-se as 
referências tradicionais, as visões de mundo e os 
critérios no modo como as pessoas e os povos 
compreendem e organizam a totalidade da vida.

O texto base da campanha destaca que a edu-
cação é ação conjunta entre: escolas, gestores 
públicos, famílias, comunidade, grupos culturais, 
Igrejas, mídias sociais (TVs e Rádios) e a própria 
pessoa.

Neste fundamento, ensina-nos um provérbio 
de origem Africano: “é preciso uma aldeia inteira 
para se educar uma criança”. A Educação integral 
busca, não só a transmissão de ensinamentos 
técnico-científi cos e conhecimentos gerais, mas, 
principalmente, a formação do caráter da pessoa 
humana. O Caráter é o hábito das virtudes que vão 
penetrando o espírito humano e são imprimidas 
para sempre na sua vontade.

O cidadão de caráter é o mesmo, em toda a 
parte. Esta é a gloriosa meta da educação e seu 
maior fruto! Daí a necessidade da cooperação das 
religiões e das Igrejas no processo educativo. De-
vemos colaborar na construção de uma educa-
ção, integral, inclusiva e de qualidade! O setor da 
educação é a instância de convergência de todos 
os agentes educadores.

Nessa instância todos são educadores e edu-
candos!  Embora as escolas, públicas ou privadas, 
sejam agências insubstituíveis de socialização do 
ser humano e jardins de esperanças dos embriões 
luminosos Pátria, elas necessitam do apoio de to-
das as forças vivas e setores organizados da socie-
dade!  O texto bíblico iluminador do lema é o da 

mulher adúltera (Jo 8,1-11).
No texto o próprio Jesus Cristo se revela como 

o grande educador. Com o argumento “atire a pri-
meira pedra quem não tiver pecado,” Ele impede o 
apedrejamento de uma mulher!

Segundo a lei de Moisés, ambos os envolvidos 
no adultério, homem e mulher, deveriam ser pu-
nidos com a morte por apedrejamento (Dt 22,22). 
Mas cadê o homem? Por que só a Mulher? Na ver-
dade, o ardiloso homem adúltero, hipócrita, se es-
condeu e se colocou ao lado dos acusadores com 
pedras nas mãos como instrumentos de morte. Je-
sus não se encontra em uma sala de aula, mas no 
pátio do templo.

Mas Ele passa um recado para o mundo, para 
os falsos moralistas, principalmente para os líderes 
religiosos legalistas da época: educar é contribuir 
para a superação do pecado e do mal, preservando 
a vida, atingindo as consciências e transformando 
relações.

O olhar de Jesus para a mulher pecadora é ilu-
minado pelo amor sem limite de Deus, que vê a 
pessoa integralmente e a convida para uma nova 
vida que nasce de um coração que se converte. 
Para Jesus o ser humano é maior do que o seu pe-
cado ou seu crime! Jesus quer a reabilitação de to-
dos os que erram!

É nesta linha que a educação cristã se orienta 
para formar cidadãos tolerantes, humanizados, so-
lidários e fraternos, capazes de exercitar um diálogo 
fecundo em “ambientes sociais cada vez mais mul-
ticulturais e pluralistas” (Texto base, n.176).

Finalizo com algumas frases de grandes pen-
sadores à respeito da educação: “educai as crian-
ças, para que não seja necessário punir os adultos’ 
(Pitágoras). “Se os governantes não construírem 
escolas, faltarão dinheiro para construir presídios 
(Darcy Ribeiro, antropólogo da educação no Brasil). 
“Uma nação se faz com homens e livros” (Monteiro 
Lobato).

“Quem abre uma escola, fecha uma prisão (Vic-
tor Hugo, escritor Francês). “O educador se eterni-
za em cada ser que educa” (Paulo Freire). “Nossas 
obras educativas devem formar bons cristãos e ho-
nestos cidadãos (São Joao Bosco, Pai das escolas 
salesianas).

DEUSDÉDIT M. DE ALMEIDA É PADRE 
DA CATEDRAL BASÍLICA DO SENHOR 
BOM JESUS DE CUIABÁ

Fraternidade e educação

Por conta do cabo
com o leitor para uso meu (algo que já 
planejava fazer e facilita muito minha 
vida). Como reserva comprei mais um 
cabo, pois pelo valor compensa ter um 
por aqui.

Conversando com as pessoas que 
estão aqui há mais tempo pude perce-
ber que o grande “vilão”, que levou à 

substituição dos dispositivos an-
teriores, foi o mesmo: o cabo. De 
agora para frente, então, essa his-
tória passa a ser escrita de outra 
forma, e os investimentos feitos 
de forma desnecessária deixam 
de existir.

Procurar alternativas para 
resolver problemas com investi-

mentos menores é sempre interessan-
te, pois deixar de gastar sem necessi-
dade é sempre algo muito bom. Nem 
sempre a primeira resposta vai ajudar 
e, por vezes, você vai precisar dedicar 
um pouco de tempo à pesquisa para 
encontrar aquilo que procura.

E a gente vai fi cando por aqui. Suas 
opiniões, sugestões e críticas são mui-
to importantes, e você pode entrar em 
contato pelo fone (66) 99971-6500, 
pelo e-mail, lsmussi@hotmail.com ou 
visitar nosso perfi l em facebook.com/
paginadocareca. Do mais um grande 
abraço, e até a próxima, se Deus qui-
ser!

Muitos outros dispositivos, de uso mais comum, acabam sendo des-
cartados por conta de componentes de substituição simples, como o 
cabo. Nem sempre o técnico tem interesse em buscar a solução para o 
problema, seja por preguiça, desconhecimento ou vontade de vender 
um item novo, e por essa razão você não deve aceitar como verdade 
absoluta aquilo que ouvir do profi ssional. Pesquisar é o melhor caminho 
para fazer economia.

I.N.T.E.R.L.I.G.A.D.O
POR  LEANDRO CARECA

Atualmente, entre minhas ativida-
des, gerencio uma empresa atacadista 
no setor de peças para motocicletas, 
e para o uso em cada bancada de con-
ferência existe um leitor de código 
de barras. Por conta da variedade de 
embalagens diferentes utiliza-se o 
modelo top de linha da melhor marca 
disponível no mercado, o que 
demanda um investimento ex-
pressivo cada vez que existe a 
necessidade de substituição.

Tudo bem que passa longe 
de ser frequente a necessi-
dade de trocar um leitor, mas 
quando isso acontece a aquisi-
ção do novo dispositivo é feita 
de forma imediata, para evitar que o 
fl uxo de trabalho mude.

Só que logo que comecei por aqui 
um desses dispositivo apresentou pro-
blemas. Assim como de costume um 
novo foi comprado, e fui analisar, com 
calma, o antigo. O defeito é no cabo, 
algo que parece não justifi car a troca do 
equipamento todo. Pesquisei na cidade 
e me informaram que o mesmo não é 
vendido separado do leitor. Na inter-
net, porém, encontrei o cabo por uma 
pequena fração do valor que se paga 
em todo o dispositivo (menos de 10% 
do preço).

A substituição já havia sido feita, 
então comprei um novo cabo e fi quei 

Estão longe de serem animadores os resultados do 
regime de recuperação fi nanceira dos estados, institu-
ído em 2017. Na época, apenas o Rio de Janeiro aderiu 
à iniciativa, que acabou reformulada no ano passado. 
Agora, o mesmo Rio se tornou objeto de um impasse na 
nova versão do programa.

Na avaliação da área técnica do Ministério da Eco-
nomia, o plano do governo fl uminense para o ajuste de 
suas contas —uma exigência para o generoso socorro 
federal— está baseado em “premissas técnicas frágeis”. 
Em bom português, não se notou no documento real 
intenção de equilibrar receitas e despesas num futuro 
próximo.

Bastaria dizer que o governador Cláudio Castro (PL) 
pretende continuar elevando os gastos com servidores, a 
rubrica mais onerosa dos orçamentos estaduais. Só nes-
te ano a folha de pessoal cresceria 17,1%; em 2023, mais 
8,9%; a partir daí, correção infl acionária.

Mas não é só. Prevê-se aumento contínuo de inves-
timentos —que magicamente levariam a uma alta da 
arrecadação de impostos— e deixa-se a parcela funda-
mental do ajuste para um longínquo 2030, ano derradei-
ro do plano.

Ante a perspectiva de pareceres técnicos contrários 
que inviabilizam a adesão ao regime, o governador poli-
tiza e sua administração ameaça judicializar a questão. 
Trata-se de um grande risco.

O federalismo brasileiro tem longa tradição de pa-
ternalismo no tratamento de estados e municípios. As 
demandas de entes subnacionais em difi culdades em 
geral contam com a boa vontade do Congresso e do 
Supremo Tribunal Federal, sempre às custas dos contri-
buintes do restante do país. O resultado é um incentivo 
a gestões perdulárias e composições políticas em be-
nefício das corporações do setor público, enquanto se 
mantêm pressões constantes por novos programas para 
o refi nanciamento de dívidas com a União.

Na avaliação que o Tesouro faz da capacidade de 
pagamento dos estados, o Rio amarga a nota mais baixa, 
D, ao lado de Minas Gerais e Rio Grande do Sul. A dívida 
fl uminense, equivalente a 324% da receita anual confor-
me boletim de 2021, supera com folga as demais.

Pela medição mais recente, saltou de 10 para 20 o 
número de administrações com notas A e B, tidas como 
satisfatórias. O dado mostra que não se devem encarar 
com fatalismo as mazelas orçamentárias dos entes fede-
rativos: melhoras são factíveis, e governos responsáveis 
podem fazer a diferença.

Na maior parte dos casos, a agenda reformista pas-
sa pela revisão de despesas administrativas e por priva-
tizações, de modo que os estados possam priorizar seu 
papel fundamental de prover educação, saúde e segu-
rança pública.

Na ponta do lápis

FOCO NO
ONLINE

A Livraria Janina anunciou o fechamen-
to de sua unidade do Shopping Pantanal, em 
Cuiabá. Em comunicado publicado no Insta-
gram, a empresa explicou que está se adap-
tando ao atendimento digital e afi rma que a 
mudança foi acelerada pela Covid. “Vivemos 
uma nova economia, um novo mundo, onde 
há uma nova forma de consumir por parte dos 
clientes”, disse. Apesar do encerramento das 
atividades na fi lial, a livraria continuará aten-
dendo nas lojas da Avenida Getúlio Vargas e do 
Várzea Grande Shopping. Os clientes também 
podem recorrer ao online.

CRISE SANITÁRIA
A Arquidiocese de Cuiabá, por meio do ar-

cebispo metropolitano de Cuiabá, Dom Milton 
Santos, confi rmou que não vai realizar o tradi-
cional Vinde e Vede, evento religioso que sem-
pre acontece no Carnaval e que chegaria neste 
ano à 36ª edição. A decisão tem a ver com o risco 
de transmissão da gripe e da Covid, que vivem 
um momento de alta no Brasil. No ano passado, 
o evento já havia sido realizado por meio de uma 
live internet. Agora, a Arquidiocese decidiu que 
não fará o encontro nem mesmo na modalidade 
online.

Crédito: Divulgação
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O resultado é um incentivo a gestões perdulá-
rias e composições políticas em benefício das cor-
porações do setor público, enquanto se mantêm 
pressões constantes por novos programas para o 
refi nanciamento de dívidas com a União

“ A Polícia Militar apreendeu 318 kg de maconha em Rondonópolis. Cinco ho-
mens com idades entre 19 e 21 anos, foram presos em fl agrante, e um adoles-
cente de 17 anos foi apreendido. De acordo com a PM, a equipe recebeu uma 
denúncia anônima informando que em uma residência no bairro Jardim Nova 
Era, havia chegado uma grande quantidade de entorpecentes que seria distri-
buída entre trafi cantes da região. Os policiais foram até o local e fl agraram o 
momento em que um veículo entrava pela residência com outros dois carros 
estacionados. Todos os suspeitos, que estavam em frente a casa, tentaram em-
preender fuga ao avistarem a viatura da PM. Eles foram abordados e questiona-
dos sobre quem seria o proprietário da residência e dos veículos, mas ninguém 
se pronunciou.

Ranking dos Políticos - Facebook
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DEUSDÉDIT DE ALMEIDA

REDUÇÃO DA TIRAGEM EM 
RESPEITO AOS FUNCIONÁRIOS

Em virtude da crise provocada há mais de 
um ano pelo novo coronavírus, o Diário do Es-
tado MT informa aos seus leitores que seguirá 
presando pela qualidade da informação neste 
período, porém, com tiragem menor em res-
peito, principalmente, aos seus funcionários. 
Da apuração à distribuição, muita gente está 
envolvida, e na maior parte do tempo, próxi-
mos uns aos outros. Agradecemos a compre-
ensão!



Objetivo foi alinhar o retorno presencial garantindo a 
segurança de todos

SORRISO

Reunião do Comitê 
Covid-19 debate
o retorno às aulas 
presenciais
ASSESSORIA
DE IMPRENSA

De acordo com o pla-
no elaborado pela Semec, o 
retorno, programado para o 
dia 1º de fevereiro, está em 
consonância com a Secre-
taria Municipal de Saúde, e 
levando em consideração 
orientações do Governo Fe-
deral, e demais instituições 
para que as aulas sejam reto-
madas da forma mais segura 
possível. “As recomendações 
seguem as mesmas: os pais 
devem deixar as crianças no 
portão, mandar máscaras de 
reserva e garrafinha de água 
para cada criança, evitando 
compartilhar objetos pesso-
ais dentro das escolas”, pon-
tua a secretária.

Lúcia lembra que só o 
Município tem mais de 16 mil 
alunos e as redes particular 
e estadual juntas atendem 
mais de 10 mil alunos. “Pre-
cisamos ficar atentos, evitar 
aglomerações em frente às 
escolas, pois o movimen-
to será intenso em todos os 
sentidos”, diz. 

Para evitar aglomera-
ção, a secretária explica que 
os pais devem entregar seus 
filhos no portão da escola. 
“A partir daí a criança será 
orientada pelos professores; 
a intenção é diminuir ao má-
ximo a circulação dentro das 
unidades”, diz.  Todos os pro-
fessores estarão nas escolas 
e irão auxiliar no processo, 
acrescenta.

Além disso, todas as 
atividades físicas estão sen-

do pensadas para garantir a 
distância física orientada, e, 
o momento do lanche tam-
bém será respeitado o dis-
tanciamento. Lúcia destaca 
ainda que outras medidas 
preventivas como o uso do 
álcool 70º nas unidades esco-
lares também serão observa-
das. “Já estamos distribuindo 
o álcool”, explica. Para os res-
ponsáveis por crianças com 
sintomas gripais, o indicado 
é realizar consulta e seguir a 
orientação médica.

“Mais uma vez pedi-
mos a colaboração dos pais 
para um trabalho de parceria 
para que possamos efetivar 
a aprendizagem dos nossos 
alunos na etapa/ano em que 
estão inseridos”, frisa Lúcia.

Também presente na 
reunião, o secretário de Saú-
de, Luís Fábio Marchioro, 
lembrou que todos que sen-
tirem sintomas relacionados 
à covid-19 devem procurar 
imediatamente o Hospital 
Municipal de Campanha. 
“Nós dispomos de medica-
mentos, profissionais e equi-
pamentos; por isso pedimos 
à população que ao suspeitar 
de covid nos procure, pois, o 
atendimento precoce é efi-
ciente e salva vidas”, pontua. 

“O Município de Sorri-
so está preparado e atento; 
mais uma vez destacamos a 
importância de toda a popu-
lação continuar com os cui-
dados mínimos, aqueles não 
farmacológicos para frear-
mos essa nova onda”, finali-
za o prefeito interino, Gerson 
Bicego.

FOTO: REGINALDO DE SOUZA 
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Juiz barra aumento para vereadores 
e cita personagem de Chico Anysio
CLEMERSON SM
clemersonsm@msn.com

Após a Câmara Muni-
cipal de Sinop ter aprovado 
em Sessão no dia 20 de de-
zembro um reajuste de 6,9% 
no salário dos 15 vereadores, 
o juiz Mirko Vincenzo Gian-
notte mandou suspender a 
decisão de aumento salarial 
aos parlamentares.

A decisão foi assinada 
na última quarta-feira (26) e a 
tentativa da atual legislatura 
deixou o magistrado surpre-
so. “Quando me deparo com 
essa data e as circunstâncias 
que envolvem 1º de Janeiro, 
me lembro do grande Can-
tor Paraibano, Zé Ramalho: 
“Mistérios da meia-noite. Que 
voam longe. Que você nunca. 
Não sabe nunca. Se vão, se 
ficam. Quem vai, quem foi” 
(sic). Muitos dos munícipes 
ainda trocavam votos de saú-
de e prosperidade para o ano 
novo que se descortinava, só 
não esperavam que este viria 
com velhas verdades disfar-
çadas de novas”, diz trecho 
do despacho. 

O juiz chegou ainda a 
utilizar um trecho da músi-
ca de Zé Ramalho e um dos 
mais famosos personagens 
da TV brasileira, Bento Car-
neiro o Vampiro Brasileiro, 
criado por Chico Anysio, in-
dicando que a decisão dos 

SINOP. O juiz deu a entender que os parlamentares definiram aumento de salário na “surdina”
FOTO: DIVULGAÇÃO

Salário dos vereadores passaria para R$ 11,3 mil

vereadores aconteceu na 
“surdina”. “As coisa neste país 
acontece dispois das dolze 
badalada noturnica” (sic).”, 
escreveu o magistrado.

Até o último mês do 
ano de 2021 cada vereador 
sinopense recebia um salário 
mensal de R$ 10.6 mil e caso 
a decisão de aumento não 
fosse revogada pela Justiça 
os rendimentos dos parla-
mentares iria para R$ 11.3 mil.

Ainda como parte da 
decisão, o juiz chamou a 
atenção dos vereadores já 
que um dia antes de frear o 
aumento na Câmara Munici-
pal, Mirko havia proferido de-
cisão de também suspender 
o aumento de 31,12% na tarifa 
dos serviços de água e es-
goto em Sinop. Decisão que 
havia sido corroborada pelos 
próprios vereadores.

“De modo que, “pau 
que bate em Chico bate em 
Francisco”, logo, se não é 
possível o aumento naquela 
circunstância também não 
é possível o aumento nesta 
aqui, eis que ambas contra-
riam o ordenamento jurídico 
e oneram os cofres públicos, 
sendo medida de rigor, por-
tanto, o deferimento do pedi-
do liminar na forma postula-
da!”, destacou o magistrado.

RECUO
ESTRATÉGICO

No final da tarde de 
ontem (27), os vereadores se 
reuniram na Câmara para 
discutir a decisão proferida 
pela Justiça. Os parlamen-
tares definiram que após ta-

FOTO: DIVULGAÇÃO

Alegando ser área de conflito, prefeitura não
autorizava a entrada

DA REPORTAGEM

Após apresentar uma 
denúncia grave ao Procura-
dor Geral de Justiça de Mato 
Grosso, Drº José Antônio 
Borges, no dia 26 de outubro 
de 2021, dizendo que a pre-
feitura do município de Novo 
Mundo (634 km de Cuiabá) 
estava tratando os estudan-
tes das comunidades rurais 
do assentamento Boa Espe-
rança com descaso e falta de 
assistência, devido à falta de 
ônibus escolar, o deputado 
estadual Valdir Barranco (PT) 
viu seu pedido ser atendido 
pela Promotoria de Justiça 
de Guarantã do Norte (708 
km da capital), no dia 10 de 
dezembro, sob decisão judi-
cial da Drª Ana Paula Furlan 
Teixeira.

Na queixa, o parlamen-
tar diz que as crianças es-
tavam sem estudar, pois a 
cidade não autorizava a en-
trada de transporte escolar, 
alegando ser área de confli-
to, e dizia que precisava de 
uma autorização superior 

para retornar com o servi-
ço aos alunos. “É inadmissí-
vel que um caso como esse 
aconteça. É um direito dos 
alunos ter acesso ao trans-
porte para a escola. E não 
podíamos ver isso e não fa-
zer nada”, explicou.

A partir de agora, com 
esse parecer favorável, a 
prefeitura deve voltar, de 
maneira imediata, com o 
fornecimento do transporte 
escolar integral, gratuito e 
contínuo a todos os alunos 
e alunas do assentamento 
matriculados na rede pú-
blica de ensino, para que 
os mesmos tenham acesso 
a todas as escolas públicas 
municipais localizadas tanto 
na zona rural quanto na área 
urbana. Além de manter per-
manentemente o transporte 
escolar de forma eficiente, 
adequada e segura a todos 
os estudantes, e concluir os 
reparos nas estradas muni-
cipais que interligam as co-
munidades rurais e as esco-
las.

“Apresentamos essa 

NOVO MUNDO

Após denúncia, ônibus escolar
volta a atender assentamento

denúncia após relatos de vá-
rios moradores e moradoras 
do assentamento. 

Todos eles dizendo que 
seus filhos e filhas estavam 
sendo deixados de lado pela 
prefeitura e não conseguiam 
frequentar as aulas pela falta 
do ônibus escolar. 

Muitos estudantes es-

tavam tristes por não terem 
acesso à escola. 

Ficamos muitos felizes 
com essa decisão e agra-
decemos a promotora Ana 
Paula Furlan pela firme de-
cisão de expedir a recomen-
dação aos agentes públicos 
municipais de Novo Mundo”, 
disse Barranco.

DA REPORTAGEM

A Prefeitura de União do 
Sul recebeu neste mês o ofício de 
n° 783/2021 do senador Welling-
ton Fagundes, que destinou re-
curso extraorçamentário, para 
atender ao município, no valor 
de R$ 600 mil a serem aplicados 
em pavimentação asfáltica.

O documento informan-
do a indicação do recurso extra 
orçamentária foi entregue nas 
mãos do vice-prefeito Itacir José 
Biolchi. “Quero agradecer ao 
Wellington pelo recurso, que vai 
ajudar muito nosso município, 
através da pavimentação asfálti-
ca”, Biolchi.

Para ele, a parceria com 
os senadores é essencial para 
o crescimento do município. 
“União do Sul só tem a agradecer 
ao senador por incluir o municí-
pio no caminho das emendas de 
Brasília”, completou.

UNIÃO DO SUL

R$ 600 mil são destinados para
a pavimentação asfáltica

manha repercussão do caso, 
decidiram acatar a decisão 
do juiz Mirko e suspender o 
aumento salarial dos 15 vere-
adores, mas promete recor-
rer da decisão.

“Vamos acatar a deci-
são e não vamos repassar o 
reajuste aos vereadores, mas 
iremos mover uma ação con-
tra a decisão do juiz, pois o 
reajuste sempre ocorreu e 

até hoje nem o Tribunal de 
Contas nem o Ministério Pú-
blico contestaram os reajus-
tes praticados”, contestou o 
presidente da Câmara, Elbio 
Volkweis (Patriota).

Verba parlamentar foi feita pelo senador Wellington Fagundes
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Bicudo-do-algodoeiro segue sendo problema para os produtores de algodão 

Pesquisa, referente a novembro de 2021, é do Sebrae 
Plantar em rotação com outras culturas pode 

evitar uso de fertilizantes 
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IMAmt aponta melhor resultado de
combate ao bicudo-do-algodoeiro
ASSESSORIA
DE IMPRENSA

O Instituto Mato-Gros-
sense de Algodão (IMAmt) 
registrou nesta pré-safra o 
melhor resultado relativo ao 
monitoramento e controle do 
bicudo-do-algodoeiro. Os da-
dos levam em consideração 
os estudos realizados desde 
a safra 2012/2013. Uma das 
ações para garantir a solução 
para o problema está na mo-
bilização de equipes de moni-
toramento de armadilhas nas 
propriedades rurais, além da 
disponibilização de um cor-
po de pesquisadores voltados 
efetivamente ao combate à 
praga.

Dados obtidos do Pro-
grama de Monitoramento 
do bicudo-do-algodoeiro do 
IMAmt, revelam que em todas 
as regiões de Mato Grosso as 
médias de captura foram infe-
riores a um. Isso significa que 
foram encontrados menos de 
um besouro por armadilha 
em uma semana, classifican-
do todas as regionais como 
zona azul, o que significa de 
baixo risco para as plantações.

O bicudo-do-algodoeiro 
é a principal praga da lavoura 

do algodão no Brasil e atual-
mente é responsável por per-
das de produtividade de até 
75%, quando o manejo não 
é realizado de maneira efe-
tiva. Por isso, para conseguir 
desenvolver uma safra mais 
tranquila que a de 2020/2021, 
o IMA segue com o acompa-
nhamento efetivo das planta-
ções. O pesquisador do IMA-
mt, Guilherme Gomes Rolim, 
explicou que no monitora-
mento e busca pela redução 
efetiva da praga, o instituto 
tem sido uma ferramenta es-
sencial para auxiliar os pro-
dutores. Ele ressalta ainda 
que, além de todo o esforço 
de supervisão realizado pelas 
equipes, um corpo de pesqui-
sadores está trabalhando es-
pecificamente com esse foco, 
como a equipe de etimologia, 
que atua como facilitadores 
das reuniões dos Grupos Téc-
nicos do Algodão (GTA).

“Nessas reuniões o IMA-
mt atua como um facilitador 
e muitas das vezes como an-
fitrião, recebendo fazendei-
ros na casa do produtor em 
todo Mato Grosso. Passamos 
informações para as equipes, 
realizamos pesquisas sema-
nalmente e redigimos alertas 

DESDE 2012/13.  Uma das ações está na mobilização de equipes de monitoramento de armadilhas nas propriedades rurais
de monitoramento de praga 
que são enviados via Asso-
ciação Mato-grossense dos 
Produtores de Algodão e apli-
cativos de mensagens, para 
que assim possamos discutir 
estratégias para o manejo do 
bicudo”, conta.

O especialista fala ainda 
que essas ações e reuniões 
ocorrem desde 2015. Nelas, 
são discutidos temas refe-
rentes à cotonicultura de for-
ma intensiva, mas o foco de 
atuação tem sido o combate 
ao besouro, que é a principal 
praga da cultura. “Sempre es-
tamos levando informações 
sobre os melhores controles e 
estratégias para os fazendei-
ros”, fala.

“Hoje nós mantemos 
um trabalho de monitora-
mento de resistência para ou-
tras moléculas, como no caso 
da malationa, que é o produto 
mais utilizado para o contro-
le do bicudo”, afirma. Todos 
esses estudos são feitos para 
que a pré-safra 2021/2022 seja 
mais tranquila do que a ante-
rior. Contudo, o pesquisador 
frisa que ainda assim, as ações 
de prevenção e os cuidados 
com manejo devem continu-
ar com o mesmo rigor.

ASSESSORIA
DE IMPRENSA

A Câmara de Dirigen-
tes Lojistas (CDL) Sinop pro-
tocolou nesta semana ofício 
na Prefeitura pedindo para 
que não seja cobrada a taxa 
de fiscalização de Alvarás de 
Localização e Funcionamen-
to de empresas classificadas 
como “baixo risco”.

O valor mínimo anual 
por empresas é de R$ 650 e 
os estabelecimentos consi-
derados de baixo risco, como 
fotocópias, laboratório foto-
gráfico, casa de chás entre 
outras. O entendimento do 
departamento jurídico da 
CDL é que existem duas Leis 
que devem ser observadas 
pelo executivo: a Federal nº 
13.874/19, e a Municipal nº 
2.821/20 – acerca dos atos pú-
blicos de liberação da ativida-
de econômica.

De acordo com o advo-
gado Thiago Zorzeto, vários 
associados procuraram a 
CDL expondo que receberam 

DA REPORTAGEM

Uma pesquisa do Ser-
viço Brasileiro de Apoio às 
Micro e Pequenas Empresas 
(Sebrae) mostra que as mi-
cro e pequenas empresas 
seguem como as principais 
geradoras de novas vagas de 
emprego.

De acordo com levanta-
mento, feito com base no Ca-
dastro Geral de Empregados 
e Desempregados (Caged), o 
setor foi responsável por 76% 
das vagas de emprego no 
país. Os dados correspondem 
ao mês de novembro de 2021.

Na avaliação do Sebrae, 
há 15 meses seguidos os pe-
quenos empresários geram a 

DA REPORTAGEM

O feijão de corda, caupi 
ou feijão fradinho, tradicio-
nal na culinária brasileira, 
tem a capacidade de atrair 
bactérias benéficas para o 
crescimento, aponta um 
novo estudo da Universida-
de de Califórnia. De acor-
do com os pesquisadores, 
plantar essa variedade em 
rotação com outras cultu-
ras poderia evitar a necessi-
dade de utilização de ferti-
lizantes.

O professor de evolu-
ção e ecologia da UC River-
side, Joel Sachs, afirma que 
“a capacidade das legumi-
nosas para fazer isto [prote-
ger as bactérias que fixam 
azoto] causou-lhes imenso 
sucesso como a terceira 
maior família de plantas do 
planeta”. A equipe escolheu 
o caupi por sua tolerância à 
seca, o que é uma outra ca-
racterística importante para 
os produtores rurais.

Também envolvido 

no estudo, cujos resultados 
acabam de ser publicados 
na revista Evolution, o pa-
tologista de plantas Gabriel 
Ortiz aponta que é possível 
“usar esta informação no 
futuro para projetar plantas 
de melhor desempenho”. 
As experiências envolveram 
20 tipos diferentes de feijão 
fradinho, apontando para 
uma base genética de ca-
pacidades simbióticas.

Para atrair as bactérias, 
este tipo de feijão emite si-
nais químicos através das 
suas raízes, com as raízes 
formam nódulos que forne-
cem carbono às bactérias, 
que devolvem azoto. “Quan-
do a planta sente que vai 
morrer, liberta as bactérias 
para o solo, reabastecendo-
-a. Os produtores poderiam 
alternar colheitas de legu-
minosas com outras cultu-
ras, deixando o solo cheio 
de bactérias que fixam azo-
to e reduzem a necessidade 
de fertilizantes”, explicou 
Gabriel Ortiz.

Ofício pede isenção das taxas de fiscalização de 
Alvarás de Localização e Funcionamento

SINOP

CDL pede que Prefeitura não cobre
taxa de empresas de “baixo risco”

76%

Pequenas empresas são 
responsáveis por mais de 
3/4 dos novos empregos

PROGRAMA NOTA MT

Feijão reduz uso de 
fertilizantes
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maioria das vagas de empre-
go no Brasil. A média mensal 
do período é superior a 70% 
de participação na criação de 
novas vagas.

O comércio foi responsá-
vel pela abertura de 116,7 mil 
postos, seguido pelos setores 
de serviços (98,7 mil), constru-
ção (16,7 mil) e indústria (15,2 
mil). No caso das empresas 
de médio e grande porte, o 
maior número de postos de 
trabalho foi gerado nas fir-
mas do setor de serviços (80,8 
mil vagas), seguido pelo co-
mércio (21,3 mil). A agropecu-
ária, indústria e a construção 
apresentaram saldo negativo 
de criação de novas oportuni-
dades.

a notificação com o valor a 
ser pago. São empresas que 
não tem uma atividade de 
potencial perigoso.

“Entendemos que Lei 
de Liberdade Econômica 
de Sinop deve ser respeita-
da, essas duas Leis precisam 
ser seguidas. A municipal 
2.821/2020 que está em pleno 
vigor, pois ela traz quais são 
as empresas que se enqua-
dram em baixo risco, são mais 
de 150 classificadas no CNAE 
- Código Nacional de Ativida-
des Econômicas que consta 
no CNPJ”, justificou Zorzeto. 
Em entrevista coletiva, o dire-
tor da CDL, Edmundo Costa 
Marques Neto, esteve ao lado 
de Zorzeto e reforçou que a 
CDL, enquanto entidade, não 
tem competência para dar 
uma orientação a cada em-
presário. “Todos têm suas es-
tratégias e cada um faz o que 
é mais prudente. Agora, em 
relação à cobrança, na qual 
vários associados nos pro-
curaram, estamos buscando 
um entendimento junto à 

Prefeitura para encontrar um 
consenso e suspender a co-
brança”, disse.

De acordo com Zorzeto 
a orientação é para que cada 
empresário procure seu es-

critório de contabilidade ou 
o jurídico para avaliação dos 
pontos a serem entendidos e 
saber o que cada uma preci-
sa se adequar diante de uma 
análise individual.



DANIELA SAFIOTI BARBOZA, CPF: 284.136.628-69, torna público que reque-
reu à Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável 
de Sinop/MT a LICENÇA PRÉVIA – LP E LICENÇA DE INSTALAÇÃO – LI, para 
a atividade de CONDOMÍNIO RESIDENCIAL MULTIFAMILIAR HORIZONTAL, 
localizado na Rua Projetada 05, nº. 2534, LT. 022, QD. 017, do bairro Residencial 
Buritis, município de Sinop, Estado de Mato Grosso. Não foi determinado EIA/
RIMA. Responsável Técnico: Eng. Florestal Edson Fiabani, Fone: (66) 99936-
0651 E-mail: edson.fi abani@gmail.com

ANTONIO CARLOS ARRIGO DE ALMEIDA LTDA, CNPJ 24.346.567/0001-82, 
torna público que requereu junto a SAMA/SORRISO/MT, a Licença Previa (LP), 
Licença de Instalação (LI) e Licença de Operação (LO) para atividade de Pro-
dução de arames de aço, localizada na R Roberto Marinho, N 7237, Industrial e 
Comercial Eldorado – 1A Etapa, Município de Sorriso/MT, não foi determinado 
EIA-RIMA. (TOP PROJETOS 3544-0266)

A BOA ESPERANÇA AGROPECUÁRIA LTDA, CNPJ Nº 01.722.958/0012-01, 
torna público que requereu junto a SAMA – Sorriso/MT, o pedido de Alteração 
de Razão Social, RLO da área existente, LP, LI e LO da área ampliada para a 
atividade de Armazéns gerais - emissão de warrant, localizada na ESTRADA DA 
LINHA MOROCÓ KM 55 S/Nº, Fazenda quatrilho, Área Rural, Sorriso/MT. Não 
foi determinado estudo de Impacto Ambiental.

AUTOTEC AUTOCENTER LTDA, CNPJ: 40.910.215/0001-64, situada na Av. Jo-
aquim Socreppa, nº. 721, Jardim Ibirapuera, município de Sinop, Estado de Mato 
Grosso, torna público que requereu à Secretaria Municipal de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável de Sinop/MT a LICENÇA PRÉVIA - LP, LICENÇA 
DE INSTALAÇÃO – LI E LICENÇA DE OPERAÇÃO - LO, para a atividade de: 
SERVIÇOS DE MANUTENÇÃO E REPARAÇÃO MECÂNICA DE VEÍCULOS 
AUTOMOTORES. Não foi determinado EIA/RIMA.

M V VILANOVA LTDA – CNPJ: 43.903.781/0001-37, localizada na Av. da Produ-
ção, S/N, Bairro Bandeirantes, Lote 08, Quadra 14, Setor 10, município de Lucas 
do Rio Verde (MT) torna público que requereu junto a Secretaria Municipal de 
Agricultura e Meio Ambiente de Lucas do Rio Verde – SAMA/LRV a Licença Pré-
via – LP, Licença de Instalação – LI e Licença de Operação - LO para atividade 
de “Serviços de manutenção e reparação mecânica de veículos automotores, 
aeronaves e outros”. Responsável Técnico: ENG. SANITARISTA-AMBIENTAL 
NILDO BORGES DE FIGUEIREDO SOBRINHO – 65 9.8402-6157 – eng.nildo@
gmail.com

A C.Vale Cooperativa Agroindustrial fi lial Claudia CNPJ: 77.863.223/0138-61 tor-
na público que irá requerer a Secretaria de Estado do Meio Ambiente de Mato 
Grosso - SEMA/MT,  Licença Ambiental Simplifi cada para o empreendimento de 
Transporte Rodoviário de Produtos Perigosos, localizado na Estrada Alessandra 
Km 10 s/n, Zona Rural, Município de Claudia - MT. 
Não foi solicitado Estudo de Impacto Ambiental.

A C.Vale Cooperativa Agroindustrial fi lial Santa Carmem CNPJ: 77.863.223/0203-
02 torna público que irá requerer a Secretaria de Estado do Meio Ambiente de 
Mato Grosso - SEMA/MT,  Licença Ambiental Simplifi cada para o empreendi-
mento de Transporte Rodoviário de Produtos Perigosos, localizado na Estrada 
Alda Km 01 s/n, Zona Rural Município de Santa Carmem - MT. Não foi solicitado 
Estudo de Impacto Ambiental.

Cooperativa de Transportadores de Nova Mutum - COOTRAM, CNPJ
15.745.358/0001-10, torna público que requereu a SEMA-MT, as Licença
Ambiental Simplifi cada LAS para o serviço de Posto de Abastecimento - PA
em Nova Mutum - MT. Não foi determinado EIA.

A C.Vale Cooperativa Agroindustrial fi lial Sorriso CNPJ: 77.863.223/0208-09 tor-
na público que irá requerer a Secretaria de Estado do Meio Ambiente de Mato 
Grosso - SEMA/MT,  Licença Ambiental Simplifi cada para o empreendimento 
de Transporte Rodoviário de Produtos Perigosos, localizado na Avenida Idemar 
Riedi nº 11040, Bairro Industrial Município de Sorriso - MT. Não foi solicitado 
Estudo de Impacto Ambiental.

NELSON LUIZ PICCOLI, CPF 195.597.809-30 torna público que requereu junto 
à SEMA/MT as Licenças Prévia, de Instalação e de Operação (LP, LI e LO) para 
ampliação da atividade de irrigação com sistema de aspersão móvel tipo pivô 
central na Faz. Herkapi, Zona Rural de Vera/MT. Não foi determinado EIA/RIMA.

ARMANDO ARNDT, CPF 166.073.840-72 torna público que requereu junto à 
SAMA/Sorriso as Licença Prévia e de Instalação (LP e LI) para área ampliada e 
Licença de Operação (LO) para área instalada referente a atividade de irrigação, 
realizada na Faz. Agropecuária Querência I, Zona Rural de Sorriso/MT. NÃO FOI 
determinado EIA/RIMA.

MAURO ALBERTO RIEDI, CPF 411.321.061-68, torna público que requereu jun-
to à SAMA/Sorriso as Licença Prévia e de Instalação (LP e LI) para área amplia-
da e Licença de Operação (LO) para área total instalada referente a atividade de 
irrigação, realizada na Faz. Santa Helena, Zona Rural de Sorriso/MT. NÃO FOI 
determinado EIA/RIMA.
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PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVO MUNDO – MT 
AVISO DE LICITAÇÃO TOMADA DE PREÇOS Nº 001/2022

PROCESSO: 006/CPL/2022.Tipo: Menor Preço Global.A Comissão Permanen-
te de Licitação da Prefeitura Municipal de Novo Mundo – MT, no exercício das 
atribuições que lhe confere a Portaria nº 007/2022 de 13/01/2022, torna públi-
co aos interessados que realizará licitação na modalidade Tomada de Preços, 
no dia 14/02/2022, às 08H00, para contratação de empresa visando a “CONS-
TRUÇÃO DE RAMPA DE LAVAGEM, DEPÓSITOS E SUPORTE PARA CAIXA 
DE ÁGUA PARA A SECRETARIA DE INFRA ESTRUTURA DO MUNICIPIO DE 
NOVO MUNDO - MT”, conforme especifi cações do Edital de Licitação. A íntegra 
do Edital encontra-se disponível no endereço desta instituição, sito à Rua Nunes 
Freire, 12, Alto da Bela Vista, nesta cidade, onde poderão obter maiores infor-
mações das 07H00min às 11H00min de segunda a sexta e/ou no site ofi cial do 
município: www.novomundo.mt.gov.br.Novo Mundo, MT, 27 de janeiro de 2022.
Mirian Francelino da Silva-Presidente CPL

Antonio Mafi ni
Prefeito Municipal

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA PARA AS NEGOCIAÇÕES CO-
LETIVAS 2022. O SINTTRONORMAT – SINDICATO DOS TRABALHADORES 
NO TRANSPORTE RODOVIÁRIO DO NORTE DE MATO GROSSO, através do 
seu presidente e nos termos das disposições contidas nos Estatuto Social do Sin-
dicato e no Artigo 611, §1º da CLT convoca todos trabalhadores, associados ou 
não, funcionários da empresa AMAGGI EXPORTAÇÃO E IMPORTAÇÃO LTDA,, 
integrantes da base territorial representada pelo sindicato, na cidade de Matupá/
MT, para participarem da assembleia que será realizada no dia 07/02/2022, nos 
seguintes horários e endereço: Horário: 1) Primeira convocação às 08:00hs, com 
a presença da maioria simples dos interessados e Segunda e última convoca-
ção às 09:00hs, com qualquer número dos presentes, fi cando as assembleias 
permanentes até as 17hs00mins dos respectivos dias. Local: BR 163, lote 01, 
Qd 01, ZI 006, Auditório do Auto Posto Miriam, Matupá/MT. Assuntos da Pauta: 
A) - Análise Discussão e aprovação da proposta de Acordo Coletivo de Trabalho 
oferecida pela empresa retro citada; B) - Deliberar acerca da delegação de po-
deres à Diretoria do Sindicato para realizar negociações com as empresas, nos 
termos do §1° do Artigo 611 e Artigo 616 da CLT e, ainda, instaurar Ação de Dissí-
dio Coletivo de Trabalho, caso seja necessário; C) - Deliberar sobre a delegação 
de poderes para à Diretoria do SINTTRONORMAT, para constituir Advogados 
para assessorar juridicamente as negociações com os representantes patronais 
dos seguimentos econômicos; D) - Deliberar sobre a criação de uma comissão 
de negociação, e que a assembleia se torne permanente até a assinatura dos 
instrumentos normativos que vierem a ser fi rmados, ou até o julgamento do Dis-
sídio Coletivo, se for o caso; E) – Demais assuntos inerentes a pauta. Sinop’ MT 
27/01/2022. Jaime Sales de Oliveira – Presidente SINTTRONORMAT. 

ABANDO DE EMPREGO - Solicitamos o comparecimento da Sr. LUIZ HENRI-
QUE BARROS DA SILVA, CTPS 0142750 Série 9131/MT , CPF 014.275.091-31 
à Empresa ZION REAL ESTATE LTDA, localizada na Avenida Otávio de Souza 
Cruz, 834 bairro santa CENTRO cep: 78890-000 no prazo de 48 horas(02 dias 
uteis) para resolver assuntos do seu interesse o não comparecimento caracteri-
zará abandono de emprego, conforme artigo 482, alínea “i” da CLT “.

26,27,28/01/2022

CONCRETOS LINDÓIA EIRELI – ME, CNPJ: 27.550.864/0001-33, localizada na 
Rua Colonizador Enio Pipino, nº 9.933 – B, Bairro Chácaras Sinop, Sinop – MT, 
solicita o comparecimento do funcionário ANTONIO DOMINGOS DA CONCEI-
ÇÃO COSTA, CTPS 3590830 SÉRIE 0050 / MT, no prazo de 72 horas sob pena 
da letra “I” do Art. 482 da CLT, o qual confi gura Abandono de Emprego. Sinop/
MT 27 de janeiro de 2022.

27,28,29/01/2022.

RC PUBLICAÇÕES 66 9 9984-4633.

 

AVISO DE ADESÃO A ATA DE REGISTRO DE PREÇOS Nº 
09/2021 DA ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DA 
MICRORREGIÃO DO MÉDIO SAPUCAÍ – AMESP 

A Prefeitura Municipal de Matupá - MT, no uso de suas atribuições legais, 
torna público que aderiu à Ata de Registro de Preço n° 09/2021 oriunda do 
Pregão Presencial n° 09/2021, da Associação dos Municípios da 
Microrregião do Médio Sapucaí - AMESP celebrada com a Empresa  WR 
CALÇADOS EIRELI, CNPJ N° 25.369.684/0001-24, no valor total de R$ 
104.490,00, cujo objetivo é “AQUISIÇÃO DE MOCHILAS ESCOLAR 
INFANTIL EM ATENDIMENTO A DISTRIBUIÇÃO DE MATERIAL ESCOLAR 
AOS ALUNOS DA REDE MUNICIPAL DE MATUPÁ/MT”, conforme 
especificações detalhadas e constantes no Termo de Referência, nos termos 
do Art. 6º do Decreto nº 7.892, de 23 de Janeiro de 2013.  Matupá - MT, 27 
de janeiro de 2022. THIAGO VIEIRA DO NASCIMENTO - Presidente 
Substituto da CPL 

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE REVOGAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS N° 040/2021
O Município de Nova Mutum, torna público que em razão da inabilitação 
das empresas participantes no certame, bem como diante da 
necessidade de fazer alterações no edital da referida licitação, fica 
revogada a presente licitação. Nova Mutum/MT, 27 de janeiro de 2022.

Sérgio Vítor Alves Rodrigues
Presidente da CPL

(66) 98432-7514

Solicite Orçamento

PROJETO
INSTALAÇÃO

HOMOLOGAÇÃO

Kit 5.85 Kwp
650 kwh/mês

R$ 21.900,00

Kit 9.9 Kwp
1.200 kwh/mês

R$ 35.490,00



Atacante ainda elogio novo técnico português que “dá 
confiança” à garotada

DA REPORTAGEM

Lázaro foi o principal 
personagem da vitória do Fla-
mengo por 2 a 1 diante da Por-
tuguesa, na noite desta quarta-
-feira, no Luso Brasileiro, pelo 
Carioca. O atacante fez os dois 
gols do time rubro-negro e ad-
mitiu estar aliviado.

Foram os primeiros gols 
do jogador, de 19 anos, pelo 
time profissional do Flamengo. 
Além dos gols, Lázaro também 
se destacou com jogadas indi-
viduais e uma tentativa de cru-
zamento de letra.

FLAMENGO

Lázaro demonstra alívio
com dois gols na estreia

Brasil x Argentina é suspenso após entrada de agente da 
Anvisa em campo

FOTO: MARCOS RIBOLLI
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DA REPORTAGEM

Quase cinco meses 
depois, o último jogo en-
tre Brasil e Argentina pelas 
Eliminatórias da Copa do 
Mundo, aquele interrompi-
do com poucos minutos de 
bola rolando por causa da 
entrada em campo de agen-
tes da Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa), 
parece próximo de ter um 
resultado.

Terminou nesta quinta 
(27) o prazo dado pela Fifa 
para que as partes envolvi-
das apresentem suas alega-
ções f inais. A Comissão de 
Disciplina da entidade deve 
proferir sua decisão nas pri-
meiras semanas de feverei-
ro. À decisão caberá recur-
sos ao Comitê de Apelações, 
e depois ao Tribunal Arbitral 
do Esporte (TAS).

A Fifa pode determinar 
a realização de uma nova 
partida, ou pode decidir que 
um dos lados venceu o jogo. 
São improváveis as possibili-
dades de que a Fifa declare 
um empate ou determine 
um WO duplo – situação em 
que ninguém ganharia os 
pontos.

No dia 5 de setembro 
de 2021, o jogo entre Brasil 
e Argentina foi interrompido 

“CLÁSSICO DA ANVISA”

Termina prazo para defesas de AFA e CBF; 
Fifa deve anunciar decisão em breve

NOTINHAS ESPORTIVAS!

quatro minutos após o apito 
inicial. Na beira do campo, 
técnicos da Anvisa (Agência 
Nacional de Vigilância Sa-
nitária) tentavam notif icar 
quatro jogadores da Argen-
tina que teriam burlado nor-
mas sanitárias ao entrar no 
Brasil.

Eram eles Emiliano 
Martínez, Giovanni Lo Celso, 
Cristian Romero e Emiliano 
Buendía. Os três primeiros 
eram titulares e estavam em 
campo. Os quatro jogam na 
Inglaterra. Àquela altura – 
setembro de 2021– pessoas 
provenientes daquele país 
tinham que fazer quarente-
na de 14 dias ao entrar no 
Brasil.

Mas, ao entrarem no 
Brasil, dois dias antes do 
jogo, os quatro omitiram 
esse fato das autoridades 
brasileiras. A Anvisa só se 
deu conta no dia seguinte, 
depois que eles já tinham 
treinado e circulado pelo 
Brasil. Todos estavam vaci-
nados e apresentavam tes-
tes negativos para Covid-19.

No dia 4 de setembro, 
um sábado – dia seguinte 
à chegada dos argentinos 
e véspera do jogo contra o 
Brasil – houve várias tenta-
tivas de negociar uma saída 
para o caso. Mas as reuniões 

Cenário pode ter um meio-campo com 
trio de meias, sem volante marcador
DA REPORTAGEM

Quem assistiu à estreia 
do Corinthians no Campeona-
to Paulista, certamente notou 
a presença de área de Pau-
linho, volante que reestreou 
pelo clube alvinegro no se-
gundo tempo do duelo con-
tra a Ferroviária e foi o maior 
finalizador do jogo, com seis 
chances.

A reestreia promisso-
ra do volante de 33 anos traz 
novamente à tona a possibi-
lidade de Giuliano, titular da 
equipe desde o ano passado, 
perder a vaga no time, já que 
a comissão técnica liderada 
por Sylvinho não vê Paulinho 
como primeiro volante.

Possibilidade que não 
necessariamente será a esco-
lha de Sylvinho, já que em sua 
primeira partida Paulinho en-
trou na vaga de Du Queiroz, 
escolhido para ser primeiro 
volante. Com essa mudança, 
Renato Augusto é quem foi 
“sacrificado” para ajudar na 
saída de bola atrás.

Assim, em algum mo-
mento, é possível que a estra-
tégia se repita. Abrir mão de 
um primeiro volante com es-
tilo mais marcador (Gabriel e 
Xavier) ou com característica 
de bom passe (Cantillo e Du) 
para “sacrificar” algum dos 
meias (Giuliano ou Renato) na 
função, possibilitando o trio 
de jogar junto.

Portanto, é possível ver 
no time Renato Augusto, 
Giuliano e Paulinho juntos, 

sim, de acordo com Sylvinho. 
“Gostei do meio-campo com 
eles, fizemos com uma certa 
intenção porque iria projetar 
e dar mais jogo. Entendíamos 
que naquele momento po-
deríamos abrir mão do vigor 

FOTO: RODRIGO COCA

CORINTHIANS. Paulinho ainda não tem condições de ser titular, mas, a médio prazo, pode roubar vaga de Giuliano

de um primeiro volante por 
um time mais técnico. A cur-
to prazo repetir? Não posso 
responder com segurança, 
depende do cenário do nos-
so time, dos próximos jogos, 
das dificuldades que vamos 

Giuliano, em treino do Corinthians
encontrar. Mas possivelmente 
durante os jogos a curto pra-
zo, sim. 

E que eventualmente 
possa ocorrer. As coisas se-
rão feitas de maneira natural. 
Como tem que ser a vida, os 

processos...”, resumiu. Fato 
é que nem a titularidade de 
Paulinho está garantida a cur-
to prazo. 

O volante está ainda em 
fase de readequação física e, 
por ora, não suporta os 90 mi-

nutos.
O Corinthians volta a 

campo no próximo domingo, 
para enfrentar o Santo André, 
no estádio Bruno José Daniel, 
pela segunda rodada do Pau-
listão.
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“Fico bastante feliz com 
gols. É uma sensação de alívio, 
eu vinha trabalhando muito e 
só minha família sabe o que fiz 
para isso acontecer. Às vezes fi-
cava triste no meu quarto. Ago-
ra foi um momento de felici-
dade. A chegada do mister dá 
confiança e me faz trabalhar 
no que eu tenho que melho-
rar. A confiança dele é muito 
importante para crescermos”, 
disse.

A vitória foi vista de perto 
pelo novo técnico do Flamen-
go, Paulo Sousa, que compa-
receu ao estádio e assistiu ao 

1ª VITÓRIA NA ELITE
O Sport Sinop conquistou seus três primeiros pon-

tos no Campeonato Mato-grossense ao vencer o Grê-
mio Sorriso, em casa, por 2 a 0, na noite de quarta-feira. 
Os gols foram marcados por Peu, de pênalti, e Lucas 
Ivo. Uma curiosidade: o atacante joga com a camisa 7, 
enquanto o volante joga com a 77.

PRÓXIMA RODADA
Com a vitória, a Fera do Norte subiu para a 6ª posi-

ção, empatado em pontos com o Luverdense (perde no 
saldo de gols), mas ainda atrás de Cuiabá, Dom Bosco, 
Academia e Nova Mutum, todos com 100% de aprovei-
tamento. Já o Sorriso amarga a vice-lanterna, zerado na 
pontuação. O Sport Sinop volta a campo no domingo, 
fora de casa, diante do Nova Mutum, às 17h.

CUIABÁ LÍDER
Diante de um adversário complicado, o Cuiabá se 

mantém na liderança do Estadual após a vitória sobre o 
União Rondonópolis, fora de casa, por 2 a 1. Alesson e Ro-
driguinho fizeram os gols do Dourado, enquanto Barão 
descontou para o Colorado. O União, inclusive, segue 
sem somar pontos no campeonato.

100% DE APROVEITAMENTO
Dom Bosco e Nova Mutum venceram seus clás-

sicos e mantêm os 100% de aproveitamento no Mato-
-grossense. O Azulão da Colina superou o Operário por 
2 a 1, gols de Rikelme e Igor Vieira; e Jacaré, enquanto o 
Azulão da Massa fez 1 a 0 no LEC, tento de Chicão.

SANTOS
O Peixe não estreou como esperava no Campeo-

nato Paulista. Diante da Inter de Limeira, fora de casa, na 
quarta, criou muito pouco, mostrou desorganização e 
conseguiu apenas um ponto: a partida terminou empa-
tada por 0 a 0. Mesmo assim, é possível ver algum pon-
to positivo. As estreias de Eduardo Bauermann e Bruno 
Oliveira, por exemplo, chamaram atenção. A dupla se 
destacou, mesmo diante da atuação ruim do Santos, de 
maneira geral.

GRÊMIO VENCE
O técnico Cesar Lopes foi simplório nas palavras 

após a vitória do time de transição do Grêmio por 2 a 1 
sobre o Caxias, na noite de quarta, na abertura do Gau-
chão. Segundo ele, a meta traçada eram os três pontos 
na Arena. Na primeira amostragem, a “oferta” ao elenco 
profissional suscitou fartura.

entre Anvisa, Ministério da 
Saúde e AFA (Associação de 
Futebol da Argentina) termi-
naram sem solução.

INVASÃO
O delegado da parti-

da, o colombiano Juan Ale-
jandro Hernández, e árbitro 
daquele jogo, o venezuelano 
Jesús Noel Valenzuela, af ir-
mam que houve “invasão de 
campo” por parte das auto-
ridades da Anvisa. E que por 
isso o jogo foi interrompido. 
Os documentos deixam cla-
ro que não houve “abandono 
de campo” por parte da Ar-
gentina.

Em sua defesa à Fifa, 
a CBF af irma que fez sua 
parte, que alertou os argen-
tinos em dois e-mails sobre 
as regras sanitárias no país 
e que não poderia impedir a 

entrada no campo de auto-
ridades.

A AFA, por sua vez, en-
tende que o mandante é o 
responsável por garantir a 
realização dos jogos, que 
enviou toda a documenta-
ção de seus jogadores para 
a CBF – e que a CBF deveria 
ter feito à Anvisa os pedidos 
de exceção para os jogado-
res argentinos que atuam 
na Inglaterra. O caso está no 
Comitê de Disciplina da Fifa 
desde então. Seja qual for a 
decisão tomada pela Fifa, a 
tabela de classif icação das 
Eliminatórias para a Copa do 
Mundo de 2022 não sofrerá 
alterações e nem vai impac-
tar outras seleções – o Brasil 
lidera com folga, a Argenti-
na está em segundo lugar 
e ambas estão classif icadas 
para o Mundial.

jogo de uma cabine, com ou-
tros membros da sua comissão 
técnica. O Flamengo joga pela 

segunda rodada do Carioca no 
sábado (29), às 17h, contra o 
Volta Redonda, fora de casa.
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Kwid vem em 3 versões, com preços iniciando nos R$ 59.890

DA REPORTAGEM
UOL

Apesar de um movi-
mento do mercado em veí-
culos mais caros, a Renault 
apresenta o Kwid 2023. Seu 
modelo de entrada recebe 
novidades visuais, atualiza-
ção mecânica e novos equi-
pamentos, principalmente 
de segurança, e abre mão da 
versão Life, a mais barata e 
sem ar-condicionado e dire-
ção elétrica. Os preços vão de 
R$ 59.890 a R$ 67.690.

As mudanças ainda dei-
xam o Renault Kwid como 
um dos modelos mais bara-
tos do Brasil, principalmen-
te diante do Fiat Mobi, seu 
principal concorrente, mas 
já se adianta para a chegada 
do Citroën C3, um hatch que 
segue a mesma proposta de 
elementos de SUVs do Kwid, 
apesar do porte um pouco 
maior. Veja o que mudou e 
como anda o novo Renault 
Kwid 2022.

O QUE MUDOU?
O Kwid 2023 investiu em 

um visual revisto. Na diantei-
ra, os faróis são colocados um 
pouco mais abaixo, ficando a 
parte superior para as luzes 
diurnas em LEDs. Se inspi-
rou em SUVs para aumentar 
a sensação de robustez do 
conjunto, completo por um 
novo para-choque dianteiro 
com entradas de ar maiores, 
abrindo mão dos faróis de ne-
blina. 

Nas laterais, o Kwid 2023 
troca as rodas. A principal 
novidade são as calotas que 
imitam as rodas nas versões 
mais baratas, agora com pin-
tura em preto e prata, e a 
opção de rodas de liga-leve 
de 14” como opcional na In-
tense e de série na Outsider. 
A aventureira aliás segue em 
linha, com diferenciações vi-
suais na barra do teto, skid-
plates dianteiro e traseiro e 
detalhes em verde.

Na traseira, as mudan-
ças são mais tímidas. As lan-
ternas ganham nova organi-
zação interna e LEDs para a 
assinatura. No para-choque, 

FOTO: DIVULGAÇÃO

os refletores ganham espaço 
nas extremidades. O teto em 
bitom é opcional no Intense 
e de série no Outsider, outra 
novidade visual do Kwid 2022. 

Por dentro, o Kwid rece-
be leves modificações, acom-
panhando o exterior. O pai-
nel de instrumentos recebe 
uma tela digital, simples, mas 
completa de informações, 
além de LEDs nas laterais 
para indicar temperatura do 
motor e nível de combustí-
vel e o conta-giros. Ao centro, 
nas versões Intense e Outsi-
der, um sistema multimídia 
com tela de 8”, espelhamen-
to de smartphones via Apple 
CarPlay e Android Auto e um 
monitor de modo de condu-
ção, indicando a forma mais 
econômica. Bancos recebem 
nova padronagem de teci-
dos, assim como detalhes no 
painel.

Em equipamentos, o 
Kwid 2023 recebe os contro-
les de tração e estabilidade 
como série em todas as ver-
sões, complementando os 4 
airbags. No pacote, vem o as-
sistente de partida em ram-
pas, assim como o monitora-
mento de pressão dos pneus 
e computador de bordo em 
todas as versões.

A mecânica se atualiza 
também, apesar de não ado-
tar o motor 1.0 SCe na mesma 
versão utilizada pelo San-
dero. É o mesmo 3-cilindros 
com comando duplo, mas 
sem variador de fase, que 
recebeu uma nova calibra-
ção, nova central eletrônica e 
novo sensor de fase. Além de 
melhorar o consumo, com a 
ajuda do sistema start-stop, o 
Kwid chegou aos 68 cv e 9,4 
kgfm de torque com gasolina 
(2 cv extras) e 71 cv e 10 kgfm 
com etanol, uma melhora de 
1 cv e 0,2 kgfm. Veja a compa-
ração de consumo, segundo 
o Inmetro.

O Kwid 2023 recebe um 
sistema de alternador pilo-
tado. Ao invés de recarregar 
a bateria nas acelerações, 
aproveita as desacelerações 
e tira o peso no momento 
das acelerações, onde o con-

Novo Kwid 2023: o que mudou,
como anda e quais os preços
REMODELADO. Subcompacto perde versão de entrada, mas recebe controles de tração e estabilidade de série e atualiza motor 1.0

sumo de combustível é mais 
prejudicado. É algo que era 
exclusivo dos modelos com 
o 1.6 SCe e estreia no 1.0 com 
o Kwid.

PREÇOS
O Renault Kwid 2023 

perde a versão Life, anterior-
mente de entrada. O catálo-
go é composto assim pelas 
versões Zen, Intense e Out-
sider, sempre com ar-con-
dicionado, direção elétrica, 
4 airbags e os controles de 
tração e estabilidade como 
itens de série. Veja os preços 
das versões: Zen – R$ 59.890; 
Intense – R$ 64.190; Outsider 
– R$ 67.690.

COMO ANDA?
A nova identidade da 

dianteira refresca o subcom-
pacto e dá um estilo mais 
robusto e mais conexo com 
a proposta “SUV Style” que 
ele apresenta desde seu lan-
çamento em 2017. Perdeu os 
faróis de neblina, mas ganha 
as luzes diurnas em LEDs e fa-
róis de dupla parábola. É uma 
forma de dar uma sensação 
de valor a um dos carros mais 
baratos do Brasil.

Por dentro, a tela de 8” 
se destaca, principalmente 
pelo Kwid ser um carro pe-
queno. Funciona bem, com 
interface já conhecida, e deu 
um ar mais moderno ao sub-

compacto. O painel de ins-
trumentos todo em LED é de 
fácil leitura, apesar de deixar 
claro que é uma opção mais 
barata aos famosos painéis 
de instrumentos em tela TFT 
de alta resolução - de qual-
quer forma, é melhor que o 
simples painel anterior, que 
chegava a não ter conta-gi-
ros e computador de bordo 
dependendo da versão.

A Renault deixou uma 
boa parte do trabalho para a 
engenharia. 

O motor não é o do San-
dero, como indicavam os ru-
mores, mas sua recalibração 
diminuiu bem a vibração e 
aspereza que era uma das 
principais reclamações do 

Kwid. Leve, o subcompacto 
arranca bem e desenvolve 
bem principalmente na ci-
dade. O start-stop promete 
ajudar no consumo urbano, 
números que veremos na 
prática em um teste comple-
to em breve.

No restante, o Kwid se-
gue aproveitando sua boa al-
tura do solo para se dar bem 
com as valetas e buracos da 
cidade, um de seus pontos 
altos. Em um segmento que 
tem só ele e o Fiat Mobi, essa 
renovação promete uma bri-
ga interessante dessa dupla, 
que agora fica ainda mais di-
ferente um do outro no paco-
te de equipamentos e pouco 
nos preços.

Frente do novo Lamando L lembra família de
elétricos da VW
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DA REPORTAGEM

A Volkswagen revelou 
oficialmente o novo Laman-
do L, sedã para o mercado 
chinês. O design do irmão 
mais refinado do Jetta cha-
ma a atenção pela ousadia, 
característica já presente na 
geração anterior, mas que fi-
cou ainda mais marcante.

O capô em formato de 
concha conta com quatro 
vincos invade as laterais e 
destaca os faróis de LED que 
lembram os ID, família de 
elétricos da montadora, tra-
zendo um ar de agressivida-
de para o carro. Há ainda um 
fio de LED que liga os faróis 
ao logotipo da VW, que apa-
rece iluminado.

Na traseira, além da 
tampa do pota-malas que 
aumenta o espaço interno, é 
possível observar ainda mais 
características dos elétricos 
da VW: lanternas traseiras 
de LED que traçam toda a 
largura do porta-malas em 
faixa única e iluminação em 
filetes. Diferentemente dos 
sedãs, liftbacks têm o teto 

IRMÃO DO JETTA
VW Lamando L é apresentado 
na China com visual ousado

mais inclinado, como se esti-
vessem imitando cupês.

No interior, o painel de 
instrumentos digital inte-
grado à central multimídia 
remete ao VW Golf, sem ca-
pas envolvendo as telas de 10 
e 12 polegadas. São poucos 
os botões dentro do veículo 
que possui teto solar, siste-
ma de áudio Beats e head-
-up display. O câmbio DSG é 
joystick.

O Lamando L está maior 
que seu antecessor: são 4,78 
m contra 4,61, mais de 10 cm 
de diferença. A largura ficou 
em 1.83 m e a altura em 1.46 
m. A distância entre-eixos é 
de 2,73 m. Ele é menor que o 
Passat e o Arteon, mas maior 
que o Jetta.

O motor apresentado é 
o 1.4 TSI de quatro cilindros, 
capaz de desenvolver 150 cv 
e potência e 25,5 kgfm de 
torque, sem opção eletrifica-
da. 

As vendas do Lamando 
L por enquanto serão exclu-
sivas para a China, onde o 
mercado de sedãs e liftbacks 
é forte.

DA REPORTAGEM

Pouco a pouco, a Hyun-
dai vai ajustando sua gama 
de modelos nacionais confor-
me o mercado se move. O fim 
da produção do HB20X já era 
esperado há algum tempo e 
agora, tal como revela o Autos 
Segredos, a marca sul-coreana 
encerrou de vez com a versão 
aventureira do hatch compac-
to.

Questionada, a fabrican-
te confirmou a informação. “A 
Hyundai Motor Brasil informa 
que concentrará as vendas 
da linha HB20 em seus mo-
delos de maior demanda nas 
versões hatch (HB20) e sedã 
(HB20S), além das duas ge-
rações do SUV Creta. O Creta 
Action, com motor 1.6, está em 
conformidade com a fase L7 
do Proconve e seguirá sendo 
comercializado normalmen-
te”.

Então, além de confir-
mar a saída do HB20X do mer-
cado - após nove anos de sua 
estreia -, a marca afirma que 
a geração anterior do Creta 
continuará em linha por mais 
algum tempo - vale lembrar 
que uma segunda geração 
chegou ao mercado comple-
tamente renovada em agosto.

Com visual defasado, o 
modelo já perdeu um pouco 
do chamariz relacionado ao 
preço. Para se ter ideia, em 
agosto, o Creta Action custava 
pouco mais de R$ 96 mil. En-
tretanto, menos de seis me-
ses depois, o SUV já custa R$ 
106.190, segundo a tabela da 
marca. Dessa forma, o modelo 
fica fora do limite (de R$ 100 

Hyundai HB20X foi lançado em 2013 para concorrer com Onix Activ e Renault Stepway 

DANDO TCHAU!

Hyundai HB20X dá adeus, mas
Creta antigo ainda resiste

FOTO: HYUNDAI

mil) para isenção de ICMS para 
PCD.

O SUV compacto da 
Hyundai, cabe lembrar, fechou 
2021 com 64.759 unidades 
emplacadas. Na categoria de 
SUVs compactos, foi o segun-
do colocado, atrás apenas do 
líder Jeep Renegade. Os nú-
meros são da Fenabrave.

CONTEÚDO
E PREÇOS
Em 2019, o HB20X ga-

nhou o mesmo (polêmico) de-
sign do irmão HB20. Sem ser 

contemplado com o motor 
1.0 turbo, permaneceu como 
o modelo topo de linha da fa-
mília. Além do abuso de apli-
ques plásticos na carroceria 
para ganhar aquele ar de ro-
bustez, o modelo apostou em 
tecnologia.

Além de tomadas para 
recarga USB, partida por bo-
tão, direção elétrica e tela 
central de 8” com conectivi-
dade Apple CarPlay e Android 
Auto, o modelo apostou na 
segurança. Sistema de frena-
gem autônomo e alerta de 

mudança de faixa, por exem-
plo, estão na lista de série. Tem 
até assistência 24 e controle 
do carro pelo smartphone, por 
meio do uso do BlueLink.

Pelo menos por enquan-
to, o HB20X permanece à ven-
da - linha 21/22. De acordo com 
a tabela enviada pela Hyundai, 
o modelo custa entre R$ 83.490 
e R$ 100.690, dependendo da 
versão de acabamento. São, no 
entanto, quatro opções: Vision 
(manual/automática), Evolu-
tion (automática) e Diamond 
(auomtática).
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Você sonha,
nós creditamos_
para realizar.

Vem junto a_creditar.
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